
 
P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 08. September 2021 
  
Ort:       Videokonferenz  
Beginn:           17:30 Uhr 
Ende:       20:55 Uhr 
Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

 
TOP 1: 
Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles/Annahme Protokolle 

 
Frau Vogt-Schwarze begrüßt das Gremium, Herrn Duveneck, Herrn Scharf und die bereits 
anwesenden Gäste aus der Senatsverwaltung. Es liegt ein Antrag vor, der als neuer TOP 3 in die 
Tagesordnung aufgenommen wird. nach dieser neuen Tagesordnung wird verfahren. 
Zum aktuellen Thema Schulgesetz ist kurzfristig eine Fachsitzung am 14.09.2021 geplant. Als Gast 
wird Herr Jones (Vorsitzender des LPP) teilnehmen. 
 
TOP 2: 
Aktuelle Informationen aus der SenBJF (Herr Thomas Duveneck, SenBJF) 
 
Neben Herrn Duveneck nehmen Herr Schunder (Thema Impfen) und Herr Besch (Thema Testung) zu 
diesem TOP teil.  
Die Schulinspektion wurde auch in diesem Schuljahr erneut ausgesetzt (Schreiben vom 06.09.2021). 
Im "Stark trotz Corona" Programm hat ein externer Dienstleister die Ausschreibung zur Umsetzung 
der Schulbudgets begonnen. Schulen können jetzt ihre externen Partner auffordern sich in die Liste 
einzutragen.  
Zur Lernstandsdiagnostik gibt es erste Zahlen zur Nutzung der Tools. Sehr beliebt ist hier IleAplus. 
 
  
Herr Duveneck beantwortet Fragen der Mitglieder: 
- Die Ausschreibung zur Umsetzung des Schulbudgets kann trotz noch laufender 
Lernstandserhebungen beginnen. 
- Erläuterungen was unter einer Einzelperson bei der Ausschreibung zu verstehen ist. Zum Beispiel 
ein Lehramtsstudierender oder Lehramtsstudierende oder Handwerksmeister. Hier ist immer eine 
natürliche Person gemeint. 
- Die statistischen Daten zur Lernstandserhebung werden nach Abschluss zur Verfügung gestellt.  
- Es wurde eine Arbeitsgruppe gegründet die sich mit der künftigen Vergabe von Schulplätzen an 
weiterführende Schulen beschäftigt.  
 
Herr Besch informiert zum aktuellen Pandemiegeschehen an den Schulen und der laufenden 
Teststrategie.  
Herr Besch beantwortet Fragen der Mitglieder: 
- Nach einer positiven Pooltestung muss der Pool aufgelöst werden. Das bedeutet dass die Familien 
Testmaterial mit nach Hause bekommen, einen Abstrich durchführen, diese Probe in die Schule 
bringen und dort von den Laboren abgeholt werden. Kinder die nicht an der Pooltestung teilnehmen 
werden weiter mit Schnelltest getestet.  
- Unterschiedliche Hersteller von den Schnelltests lassen sich leider nicht vermeiden, es wird aber 
immer angestrebt, hier eine Kontinuität herzustellen. 
Herr Schunder gibt einen Überblick zum Thema Impfen. Es läuft ein Pilotprojekt an den beruflichen 
Schulen. 
 



TOP 3: 
Anträge 

Den Mitglieder wurde vor der Sitzung der Antrag des Vorstandes zum Thema Schulgesetzänderung 
per Mail zur Kenntnis gegeben. 
Herr Oberbach erläutert Inhalt und Hintergrund dieses Antrages. Es folgen Wortmeldungen einzelner 
Mitglieder.  
Frau Weritz stellt einen Änderungsantrag, dieser wird mehrheitlich angenommen.  
Der nun geänderte Antrag wird mit 23 Ja- und zwei Gegenstimmen und zwei Enthaltungen 
angenommen. 
 
TOP 4: 
Nachwahl in den Vorstand des Landesschulbeirates 
 
Frau Theede kandidiert für den Vorstand (für die gesellschaftlich relevanten Gruppen) und stellt sich 
kurz vor.  
Ein Mitglied spricht sich gegen eine offene Wahl aus und somit ist die Durchführung der Wahl in 
dieser Sitzung nicht möglich (fehlendes Online-Wahltool). Frau Theede entscheidet, dann erst im 
Januar zu kandidieren. 

TOP 5: 
Aktuelle Berichte der Schülerinnen und Schüler 

Herr Stephanowitz berichtet aus der gestrigen Sitzung des Landesschülerausschuss. Es wurde eine 
Stellungnahme zur Änderung des Schulgesetzes verfasst. Es ist weiterhin eine Stellungnahme zum 
Stufenplan in Arbeit. 

 
TOP 6: 
Anfragen des Landesschulbeirates an die SenBJF gem. Nr. 4 Abs. 4 GO LSB 
 
Die Antwort zur Anfrage 20-21 aus der letzten Sitzung liegt als Anlage 1 bei. 

TOP 7: 
Vorstellung Schulversuch "Inklusion von Schülerinnen und Schülern mit dem sonderpädagogischen 
Förderbedarf Geistige Entwicklung an Gymnasien (Frau Winter-Witschurke, SenBJF) 
 
Frau Winter-Witschurke stellt zusammen mit dem Schulleiter des Hans Carossa Gymnasiums, Herrn 
Rußbült, die Inhalte und Hintergründe des Schulversuches vor. Beide beantworten im Anschluss die 
Fragen der Mitglieder und nehmen Anregungen mit. 
Der Vorstand wird hierzu eine Stellungnahme schreiben. 

TOP 8: 
Vorstellung Entwurf "Verordnung Fortbildung Lehrkräfte in Berlin" (Frau Wegner und Frau 
Kreutziger, SenBJF) 

Frau Wegner und Frau Kreutziger stellen den Entwurf vor. Innerhalb der folgenden kontroversen 
Diskussion werden Fragen beantwortet und Anregungen mitgenommen. Der Vorstand wird hierzu 
eine Stellungnahme schreiben. 

 



TOP 9: 
Aktuelles aus dem Vorstand, Berichte aus den Beiräten, Verschiedenes 
 
Der Vorstand berichtet aus der Fachsitzung Digitalisierung mit Frau Tempelhoff, aus dem 
Hygienebeirat und dem Beirat Schulbau. 
Herr Glücklich informiert über Aktuelles aus dem Bezirk Neukölln. 
 
Frau Vogt-Schwarze dankt allen und schließt die Sitzung. 

 

Isabella Vogt-Schwarze       Andrea Schreiber 
(Vorstand)                    (Protokollantin) 

 
 


